
 

 

UNIVERSITÁ DEGLI STUDI DI BARI 

COMITATO PARI OPPORTUNITÁ 

 

Verbale della riunione del Comitato Pari Opportunità 

-  seduta del 29 giugno 2009 – 

 

Il giorno 29 giugno 2009, alle ore 15.50 presso la Sala riunioni della Facoltà di Lettere e 

Filosofia, sita al 2° piano - Palazzo Ateneo, si è riunito il Comitato Pari Opportunità. 

Risultano: 

  P A AG 

1. Dott.ssa ALLEGRETTI Marisa X   

2. Avv. ANTUOFERMO Cecilia   X 

3. Prof.ssa CALEFATO Patrizia X   

4. Dott.ssa CARNIMEO Generosa X   

5. Prof.ssa CARRERA Letizia X   

6. Dott.ssa DE LEO Silvana X   

7. Prof.ssa DISTASO Grazia X   

8. Prof.ssa GIORGIO Luisa Anna Maria X   

9. Dott.ssa LONGO Rosanna X   

10. Dott.ssa PETRUZZELLI Valeria   X  

11. Prof.ssa SANTELLI Luisa   X 

12. Prof.ssa ZACCARO Giovanna X   

13. Sig.na     

14. Sig.na     

15. Sig.na     

16. Sig.na     

17. Sig.na     

18. Sig.na    



 

E' altresì presente, per la segreteria amministrativa del Comitato Pari Opportunità, la 

dott.ssa Felicia Baldi. 

Verificata la presenza del numero legale, si procede alla discussione del seguente ordine 

del giorno: 

1. Lettura e approvazione verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni; 

3. Proposta mediatori linguistici e culturali; 

4. Asilo Nido; 

5. Premio di laurea “Anna Politkovskaja” 2009; 

6. Varie ed eventuali. 

 

Punto 1: Lettura ed approvazione verbale della seduta precedente; 

Distaso dà lettura del verbale della riunione del 28 maggio u.s.; il Comitato lo approva 

all'unanimità. 

 

Punto 2: Comunicazioni; 

Distaso comunica che: 

1.ha inviato al Presidente del Consiglio degli Studenti lettera di richiesta di designazione delle 

rappresentanti-studentesse nel Comitato Pari Opportunità per il triennio 2008-2011; 

2.Giorgio, in rappresentanza del Comitato, sta seguendo la sottoscrizione, in corso, di una 

Convenzione tra l’Università di Bari (ufficio Disabili), rappresentata dal prof. Paolo Ponzio e 

l’Associazione ASPHI, , acronimo di “Associazione per lo Sviluppo Professionale degli 

Handicappati nel campo dell’Informatica”, al fine di favorire, attraverso il supporto di 

tecnologie, il percorso universitario degli studenti disabili e dislessici.                                                 

 

Punto 3: Proposta mediatori linguistici e culturali; 

Carrera ricorda che la proposta in merito ai mediatori culturali perviene dal prof. Stella e 



che è stata da lei raccolta e sottoposta all’attenzione del Comitato. 

Stella propone che l’Università di Bari, sulla scorta di iniziative già intraprese da altri Enti, 

si avvalga, attraverso la stipulazione di contratti di collaborazione, dell’apporto di 

mediatori, dotandosi così di una caratteristica che la renderebbe più competitiva nel 

“mercato internazionale della cultura”. 

Carrera ricorda che dal Seminario di presentazione dei risultati della ricerca “Pari 

opportunità per tutti: indagine conoscitiva” tenutosi il 25 novembre 2008, i dati letti dal 

prof. Moro testimoniano un grande esodo di studenti dall’Università di Bari verso altre 

sedi universitarie. L’Università di Bari, dotandosi quindi di strumenti volti a facilitare 

l’inserimento di studenti stranieri nel proprio ambito, potrebbe divenire per questi ultimi 

polo attrattivo.  

Giorgio suggerisce che questo progetto vada raccordato con la creazione dello Student 

center, luogo fisico e logistico ideale per poter inserire le figure di mediatori culturali e che 

quindi, pur permanendo a carico del Comitato la relativa attività di promozione, la sua 

realizzazione sia necessariamente a carico dell’Università.  

Carrera si impegna a definire meglio il progetto, redigendo un testo scritto su cui 

confrontarsi e da modificare insieme nell’ottica delle pari opportunità . 

Il Comitato concorda. 

 

Punto 4: Asilo Nido; 

Distaso informa di aver parlato con Domenico Viola, membro del Consiglio di 

Amministrazione, il quale le ha prospettato l’intenzione di recuperare le somme necessarie 

per la realizzazione dell’asilo-nido o dal piano triennale dell’edilizia, o da residui  

finanziari relativi a opere in fase di chiusura.  

Distaso ricorda al Comitato di essersi rivolta al Rettore e al Direttore Amministrativo, 

affinchè la richiesta di cofinanziamento (la somma necessaria è pari a  520.000,00), sia 

portata in Consiglio di Amministrazione.  

Il Rettore e il Direttore hanno espresso soddisfazione per l’opera finora svolta e hanno 

riferito che richiesta in tal senso è all’o.d.g. del Consiglio di Amministrazione del 30 

giugno p.v.  (IX Edilizia e Territorio 18. Adempimenti connessi ai lavori di recupero 



dell’immobile di via C. Ulpiani da adibire ad asilo-nido), per le opportune decisioni da 

parte dell’Università di Bari. 

L’ufficio Tecnico sta approntando la relazione. 

 

Punto 5: Premio di laurea “Anna Politkovskaja” 2009; 

Giorgio riferisce che la Commissione Regionale di Parità ha deliberato di finanziare il 

premio di laurea , stanziando la somma di  1.000,00 e che detta delibera  è alla firma della 

ragioneria. 

Si attende il finanziamento di  1.000,00 da parte di Unicredit. 

Distaso sottopone al Comitato la decisione in merito alla richiesta da inoltrare all'Ordine 

dei Giornalisti di Puglia perché dia al premio il proprio patrocinio gratuito.  

Il Comitato all’unanimità approva. 

 

Punto 6: Varie ed eventuali; 

1. Zaccaro  riferisce di aver ricevuto dalla docente dell’Università Cà Foscari di Venezia, 

Rossana Giuffreda richiesta di sottoscrizione di un appello rivolto alle first ladies dei Paesi 

presenti nel prossimo G8 dell’Aquila perché disertino l’appuntamento italiano, in maniera 

da affermare con forza che “la 

delegittimazione della donna in un Paese offende e colpisce le donne di 

tutti i paesi.". 

Dopo breve discussione, il Comitato addiviene alla convinzione  che l’adesione alla 

richiesta non possa essere che personale e che una sottoscrizione a nome del Comitato 

possa avere valenza di un intervento in una questione politica. 

Zaccaro propone che il Comitato, senza sottoscrivere l’appello, si faccia comunque 

portavoce del disagio che ne è alla base. 

Calefato si dichiara d’accordo con Zaccaro ed esprime parere favorevole a che il Comitato 

partecipi alla difesa di un’immagine della donna che in questo momento in Italia è 

offuscataa. 

Distaso propone di affidare a Calefato la redazione di un breve comunicato da sottoporre 



all’attenzione  del prossimo S.A., convocato per il 14 luglio p.v. e pubblicare sul sito del 

Comitato. 

Il Comitato all’unanimità approva. 

2.Allegretti riferisce che Luciano Anelli ha redatto una proposta di testo per comunicato 

stampa avente ad oggetto una ferma opposizione all’iniziativa del Governo volta ad 

innalzare l’età pensionabile delle dipendenti pubbliche e il 25 giugno u.s. ha chiesto 

l’adesione del Comitato o delle sue Componenti alla sua iniziativa. 

Zaccaro ritiene non opportuna un’adesione del Comitato. 

Il Comitato si dichiara d’accordo con Zaccaro. 

3.Zaccaro, in qualità di incaricata del Comitato a curare i rapporti con il Centro Interdipartimentale 

di Studi sulla Cultura di Genere, informa che detto Centro ha programmato un convegno su Simon 

Weil, in occasione del centenario della sua nascita e che anche questo evento, come quello relativo a 

S. De Beauvoir, si terrà l’11 novembre nella sede del Dipartimento di Studi Classici e Cristiani. . 

Giorgio informa che, su incarico della prof. Pasqua Colafrancesco, direttrice del Centro, ha 

provveduto a organizzare il modulo giuridico del Corso di perfezionamento in “Generi e culture 

nell’ottica delle pari opportunità”. 

Distaso propone di confermare per lettera alla prof.ssa Pasqua Colafrancesco la piena 

disponibilità del Comitato a proseguire nella collaborazione con il Centro. 

Il Comitato approva. 

Non essendovi altro da discutere, i lavori si concludono alle ore 16.55 

 

La Segretario Verbalizzante     La Decana 

          

 


